



GARIDECH

BULLETIN MUNICIPAL

**JANVIER
1985**

meilleurs vœux pour l'année 1985

La Municipalité vous adresse ses vœux

L'année nouvelle vient de commencer -

Qu'il nous soit permis de vous présenter nos vœux les plus chers.

Bonne santé, réussite dans vos projets et satisfaction dans
l'exercice de votre profession.

Nous espérons qu'en 1985 les conditions économiques seront plus favorables
et que nous connaîtrons une diminution du chômage.

Nous vous disons encore bonne année

Vive 1985

CONCERNANT L'INFORMATION -

Il est couramment admis aujourd'hui que le développement de l'information municipale est une des conditions de la participation des habitants à la vie communale.

Chargé des relations publiques, et, dans une certaine mesure, porte parole des Conseillers Municipaux, je vous parlerai dans ce bulletin :

- De l'électrification du village, de l'éclairage : ce qui est fait
ce que nous avons en projet
- De l'eau et des problèmes actuels
- De la voie rapide
- De l'animation (gymnastique, cinéma etc...)

Mr PUEL présente les réalisations de la commission travaux.

Mme AUVILLA malgré son accident continue par l'intermédiaire de Mr le Maire d'assurer le suivi de la commune. Elle vous propose un feuillet explicatif sur les impôts locaux et l'état civil de l'année 1984.

Mme CARBO des informations sur l'Association Familiale Rurale

Communiqué sur le club du 3^o Age "Les Lilas" et le groupement des mutilés et handicapés par Mr DUTHEIL.

Une page d'histoire locale par Mr MERCADAL

Nous espérons que ces quelques informations vous intéresseront et nous sommes toujours ouverts et attentifs à toutes remarques et suggestions concernant la rédaction de ce bulletin.

R. NEVEU

ELECTRICITE.-

1 - Eclairage public.-

Une première tranche a été réalisée en éclairant les points les plus défavorisés ou mal éclairés. Cette première réalisation nous a valu des encouragements et quelques critiques dont nous nous efforcerons de tenir compte dans les tranches futures.

En dépannage quelques lampes anciennes récupérées serviront provisoirement à éclairer des zones défavorisées.

Nous essaierons dans un deuxième temps de remplacer certaines lampes les plus anciennes qui consomment du courant et éclairent mal, par des lampes sodium de faible consommation électrique. Une étude dans ce sens a été lancée dernièrement.

Il est bien évident que la consommation d'électricité sera en légère augmentation elle englobe entre autre le chauffage et l'éclairage de la Mairie et les lampes supplémentaires. C'est une évolution dans le confort que l'on a choisi d'assumer. Le financement des travaux pour l'éclairage est assuré par le Département, par le Syndicat d'Electricité et par la Commune.

.../...

2 - Modernisation du réseau.

Vous avez sans doute remarqué, d'importants travaux dans le village et aux abords.

Comme cela vous a été expliqué dans le dernier bulletin, ces travaux sont entièrement pris en charge par l'E.D.F. et ont été déterminés conjointement par la Municipalité, par l'E.D.F., et des représentants du Syndicat d'Electricité. Ces travaux sont pris en charge par l'E.D.F. parce qu'un pylone de la ligne haute tension de 400 000 volts est implanté sur le territoire de la Commune.

A quoi sert cette ligne ?

Cette ligne en cours de montage part de la banlieue de BORDEAUX (CUBNEZAIS) et rejoint VERFEIL ou elle sera raccordée à une ligne construite en 84 VERFEIL-LANNEMEZAN d'une part et à la GAUDIERE d'autre part.

Ce réseau de 400 000 volts est actuellement de 9 500 kms, il atteindra 13 000 Kms dans les années 1990.

Ce réseau permet de faire face à la puissance des nouveaux sites nucléaires. En 1958 face à la croissance de la consommation, il a fallu créer une liaison de 400 000 volts entre le Massif Central, les Alpes et la région Parisienne pour répartir sur PARIS l'énergie produite par les grands barrages.

Donc grâce à cette ligne, dans la commune, des transformateurs nouveaux ont été mis en place, (l'ancien transformateur rue de la Commanderie sera démoli) et il ne devrait plus y avoir d'habitations avec des chutes de tension électrique.

VOIE RAPIDE TOULOUSE/ALBI -

La liaison TOULOUSE/ALBI est actuellement assurée par la RN 88 dont le parcours présente des difficultés importantes et un trafic routier en constante augmentation.

Il passe actuellement près de 10 000 véhicules par jour dans la Vallée du GIROU. En l'absence de voie rapide on prévoit 12 000 véhicules/jour à GARIDECH.

Le tracé définitif de la section TOULOUSE/GEMIL est réalisé. Sa longueur est de 17,8 kms.

En ce qui concerne notre commune, le projet s'infléchit vers le Nord Est en passant au sud des fermes de Petit Dumas et de Grand Dumas pour se rapprocher de la voie ferrée par le sud et la franchit pour s'élever dans le Vallon de Fontbonne et couper la RN 88 entre GARIDECH et MONTASTRUC, ou un échangeur sera installé.

La dépense prévisible pour le tronçon TOULOUSE/GEMIL est de l'ordre de 440 millions de frs.

Une enquête préalable à la déclaration d'utilité publique est ouverte jusqu'au 20 Février. Les personnes concernées par la voie rapide pourront consulter le dossier à la Mairie de GARIDECH où un registre est ouvert afin de noter les remarques ou demandes éventuelles.

.../....

ANIMATIONS -

- Gymnastique Féminine.-

Malgré un nombre d'inscriptions assez important, la fréquentation est quelquefois réduite. Les séances ont lieu trois fois par semaine de 18 h 30 à 19 h 30. Nous pouvons encore accepter quelques inscriptions. S'adresser à M^{me} GRENWELGE, Présidente ou Mr NEVEU, animateur. La cotisation est de 30 frs par an.

- Cinéma.-

Là aussi malgré des films de qualité et une projection correcte, pas de bousculades à l'entrée!!

Le programme à venir est le suivant :

- 31 Janvier - La Cage aux folles (Galabru - Serrault)
- 14 Février - Coup de foudre (Miou-Miou, I. Uppert, G. Marchand)
- 28 Mars - Carmen
- 11 Avril - Les Cavaliers de l'Orage
- 9 Mai -
- 23 Mai - Marche à l'Ombre (Gérard Lanvin, Michel Blanc)
- 6 Juin - L'Oeil du Tigre - ROCKY III (Sylvester Stallone)

- Expositions.-

Dans le courant de l'année, nous comptons faire les expositions suivantes, salle de la Mairie.

- Insignes Militaires
- Matériel de cinéma ancien
- Archéologie
- etc.....

Si vous avez une activité de collectionneur, de peintre sur tableaux, faites vous connaître à la Mairie.

NOTRE CLUB DU 3^o AGE -

Remercions tout d'abord les rédacteurs de ce bulletin d'avoir bien voulu nous ouvrir leurs colonnes.

Créé le 22 Avril 1982 le Club du 3^o Age "LES LILAS" a donc atteint maintenant l'âge adulte d'une association.

Il est un service de l'Association Familiale Rurale du canton de MONTASTRUC et il conserve son autonomie et la responsabilité de sa gestion.

Animé par une équipe de bénévoles se dévouant sous les ordres de sa Présidente Madame DUTHEIL il oeuvre inlassablement à la réalisation des buts qu'il s'est assigné : rompre l'isolement des personnes âgées en leur proposant des réunions des distractions au cours desquelles se forment des discussions, des relations nouvelles. Il dispose d'un magnifique local mis gracieusement à sa disposition par la municipalité, situé rue du Presbytère. Une permanence y a lieu tous les JEUDIS de 9 h 30 à 11 h 30 et de 14 h à 17 h, permanence qui pourra être augmentée si le besoin s'en fait sentir. Il est en contact permanent avec ses adhérents par l'envoi régulier de circulaires, sorte de bulletin interne (11 en 1984).

../...

Sa vocation humanitaire se matérialise par des visites de réconfort aux malades, par des cartes de voeux adressées aux adhérents à la date anniversaire de leur naissance, par la remise à la famille d'un adhérent décédé d'une plaque souvenir en marbre et les marques de sympathie offertes à cette occasion. Celui qui a perdu son compagnon après une longue vie commune a besoin plus que tout autre d'un grand réconfort. Le Club est une grande famille et tous ses membres sont solidaires.

Nous vous informons également qu'un loto monstre est organisé le 20 JANVIER à 14 h 30 dans la cantine de l'Ancien Collège (derrière la salle des Fêtes) à MONTASTRUC.

De nombreux lots sont prévus - Jambons, Filets garnis, Lots de vins etc....

La population de GARIDECH est invitée à assister nombreux à ce loto au profit du CLUB du 3^e AGE.

Si ce bref exposé (nous ne voulons pas monopoliser ces colonnes) vous a plu venez grossir nos rangs, nous vous accueillerons après 60 Ans et même avant dans certains cas. Adressez-vous à la permanence ou à la Présidente.

- Madame DUTHEIL
Les Hirondelles
Route des Birats - 31380 MONTASTRUC - Tél. 84 20 85

- Mutiles du Travail - Handicapés.-

Le groupement départemental de la Fédération Nationale des Mutilés du Travail et Handicapés se situe à TOULOUSE, 27, rue Emile Cartailhac - Tél. (61) 21 05 93

La section de MONTASTRUC qui couvre les communes environnantes de VERFEIL à BESSIERES a son siège chez :

- Monsieur Alexandre DUTHEIL
Les Hirondelles - Route des Birats
MONTASTRUC - Tél. 84 20 85

Cette association (loi 1901) a pour vocation depuis sa création en 1921 la défense des accidentés du travail, des handicapés, en général de ses 400 000 adhérents.

Son service juridique est à la disposition de ses adhérents pour solutionner tous les problèmes sociaux qui les préoccupent : dossiers accidents, maladie, invalidité, chômage, demandes d'allocations diverses, demandes de reclassement de formation, d'emplois réservés, de rééducation dans les centres spécialisés, constitution des dossiers retraites sans oublier les divers événements ou ils sont en cause et relèvent du droit commun.

Une permanence juridique est mise en place à titre expérimental à la Mairie de MONTASTRUC les 3^e lundis de chaque mois de 14 h à 16 h, elle sera maintenue si une certaine fréquentation justifie les frais importants occasionnés par le déplacement du secrétaire juridique.

.../...

ET L'EAU !!

Une réunion organisée par le Syndicat des Eaux et la Compagnie Générale des eaux s'est tenue à la Mairie de MONTJOIRE début décembre 84 et à laquelle participaient deux représentants de GARIDECH qui ont attiré l'attention du Président sur la mauvaise qualité de l'eau et lui remirent une dizaine de lettres (c'est peu !) émanant des usagers de GARIDECH

Actuellement un programme de travaux est en cours afin d'améliorer la qualité de l'eau. Ce programme d'un montant de 910 000 frs comprend l'installation d'un pré-ozonneur qui aurait pour effet de supprimer le chlorage de l'eau et donc plus d'odeur de chlore. L'eau a également un goût de terre et est quelquefois trouble. Nous avons demandé au Syndicat de monter des purges supplémentaires sur les tuyaux de la commune et d'effectuer des rinçages. Ces travaux devraient être effectués prochainement, mais il subsistera toujours dans les tuyaux des agglomérats impossible à dissoudre.

COMMISSION TRAVAUX.-

Il a été réalisé à ce jour -

- Voirie.-

- Chemin d'Emprat - rechargement et goudronnage
- Chemin de Prexempyre - Regoudronnage en totalité
- Chemin de ronde des Tambouris - Place de la Commanderie - regoudronnage

Travaux en cours -

Eglise - Les travaux de la niche pour la croix processionnelle sont en voie d'achèvement

Eglise cimetière - Il est en train de se confectionner un corbillard roulant
L'ancien est défectueux et non roulant, il ne répond plus au service demandé.

Travaux qui vont se réaliser au cours des mois à venir -

- Lavoir -

Des mesures ont été prises. Il sera démoli. Le coût des réparations est trop élevé pour notre commune. Par contre le bassin supérieur restera avec l'aménagement de ce lieu.

- Terrain de Tennis -

Il sera tracé un terrain de tennis grillagé à l'emplacement du terrain de basket. Cet emplacement restera terrain de basket avec les poteaux amovibles et par la même occasion pourra servir de terrain de Volley

COMMISSION AIDE SOCIALE

Comme chaque année, la Commission d'Aide Sociale a pensé aux anciens de notre village. En effet, 46 colis de Noël ont été distribués aux personnes de 70 ans et plus.

Le traditionnel colis offert par le Bureau Aide sociale, la Municipalité, avec la participation du Comité des fêtes, est surtout un cadeau de gourmandise pour finir l'année agréablement .

Dans le cadre de la campagne contre la pauvreté , la Municipalité prend part à cette action menée par le Département .

Nous rappelons que cette campagne concerne les personnes en fin d'allocation chômage ou sans ressources . Si vous êtes dans ce cas, veuillez vous faire connaître à la Mairie .

E C O L E

Cette année encore, la Municipalité a participé au NOËL des enfants, en leur servant un goûter et des friandises, le 20 Décembre .

CENTRE DE LOISIRS

CAMPS D'ADOLESCENTS

Séjour à la neige pour les Jeunes de 9 à 16 ans

Suite au Camp d'Adolescents de l'été 84, et après le succès du séjour à la neige durant les vacances de FEVRIER 1984, l'ASSOCIATION met en place deux séjours à la neige durant les vacances de FEVRIER 1985.

Le premier séjour : du Samedi matin 9 février au vendredi soir 15 février, à BOURG D'OEUIL, petit village de 12 habitants (autochtones), situé sur les pentes du Peyresourde. Cette petite station permettra aux jeunes de découvrir les activités liées à la neige (ski de fond, ~~ski~~ ski alpin, randonnées, luge ...) et d'appréhender les conditions de vie en montagne l'hiver (contact possible avec les habitants du village).

Ce séjour est idéal pour les débutants et les skieurs moyens ; il n'a toutefois pas la prétention de satisfaire les chevronnés du ski alpin.

Pour ceux-là, nous mettons en place un autre séjour à ENVEIGT, du Vendredi matin 8 février au jeudi soir 14 février.

Les jeunes hébergés à ENVEIGT iront skier à FORTET PUYMAURENS, le transport s'effectuant en car.

Pour ce séjour, il ne sera pas accepté de débutants.

PRIX DES SEJOURS : 1.300 Francs.

Ce prix comprend les transports, la pension complète, les remontées mécaniques, la fourniture du matériel de ski et l'assurance.

La participation des Caisses est possible et quelque fois plus forte que pour les vacances d'été.

DATE LIMITE D'INSCRIPTION : 20 Janvier 85

Pour s'inscrire, s'adresser au siège de l'A.F.R. - Esplanade -
31380 MONTASTRUC LA CONSEILLERE - Tel : 84 30 69

UNE FAMILLE ILLUSTRE DE GARIDECH : Général TOULZA
Général PENELON

Vers 1830 M. BEZIAT JeanCarrossier à Toulouse acheta à Garidech un domaine de cinquante hectares environ à proximité de la route d'Albi et décida d'y construire une habitation. En 1836 il fit bâtir une maison, une partie du château actuel, en bordure de la route nationale à deux cents mètres environ de l'église.

M. Béziat était un neveu du Général Dupuy qui avait commandé la 32e demi brigade avec l'armée d'Egypte sous Napoléon. Il mourut à 34 ans laissant une veuve avec deux enfants, un garçon et une fille c'est cette dernière qui en 1873 se maria à Toulouse avec le capitaine TOULZA. Ce dernier était né en 1838 à St Etienne où son père était industriel, dont la famille habitait Rabastens, dans le Tarn depuis la fin du 16e siècle.

Gaston Toulza à 19 ans entra à l'Ecole Polytechnique, à la sortie de laquelle on le trouve successivement Lieutenant dans un régiment de Génie, puis en 1866 Capitaine en Algérie où il dirige la construction de routes, de fermes et procède à l'organisation de marchés dans la région de Constantine.

A la guerre de 1870, il rentre en France et soutient le siège de Neuf-Brisach, où un obus Prussien tombe près de lui et l'enterre sans le blesser ..

En 1880 il est commandant de Génie à Angoulême et en 1889 est appelé à l'Elysée par le Président CARNOT, en qualité d'Aide de Camp. En 1896 il est nommé Général commandant g l'Ecole Polytechnique.

En 1900 le Général Toulza demande à prendre la retraite. Il est titulaire de nombreuses décorations, ^{et} Commandeur de la Légion d'Honneur .

Il se retire à Garidech en 1900 pour ^{se} consacrer à la direction de ses exploitations agricoles de Cérès et d'Encarbes. Il plante sept à huit hectares de vigne sur les côteaux les plus fertiles de son domaine et aménage sa cave avec un soin jaloux . Mais vers 1904 il y a surproduction de vin dans tout le midi, d'où la mévente Le général n'hésite pas à arracher la moitié de ses vignes pour les remplacer par des récoltes plus rentables.

Le Général Toulza fit procéder à de nombreux aménagements à sa maison, il fit construire du côté levant une aile flanquée de deux tours élégantes du plus bel aspect. Du côté du midi, une agréable terrasse offre une très belle vue sur le parc, bien entretenu.

Après une courte maladie, le Général Toulza mourut à Garidech le 9 Février 1907. Lors de ses obsèques au cimetière de Garidech, son éloge funèbre fut prononcé par l'un de ses condisciples, le Général LARRIVET.

La générale survécut à son mari jusqu'en 1929.

La fille unique du couple épousa en 1895 le futur général PENELON qui sera appelé à l'Elysée par le Président FALLIERES en qualité d'Officier de la maison militaire, où il restera jusqu'à la guerre de 1914. Promu Colonel, il sera attaché au Grand quartier Général du Maréchal JOFFRE, faisant la liaison entre l'Etat Major et le Gouvernement à Paris. Ensuite nommé Général de Brigade, il est appelé à commander le Génie de la 3e armée.

En 1919, il est général de division et est nommé secrétaire Général de la Présidence de la République et Chef de la Maison militaire du Président POINCARRE.

De l'union de Monsieur et de Madame Pénelon naquirent deux filles, l'aînée devint l'épouse du Général DELAY qui devint commandant des Territoires du Sud de l'Algérie. Tous deux moururent sans postérité. La seconde fille épousa M. Jean GERARDIN, Ingénieur civil des Ponts et Chaussées - Industriel Verreries de Vallerysthal dans les Vosges, fut Maire de Fontaineblau, Chevalier de la Légion d'honneur, décédé le 2 Septembre 1967. Son épouse lui a survécu jusqu'en 1988.

(extrait d'archives familiales)

PAUL MERCADAL (déc. 1984)

Mercadal

Mars
1983